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文体新闻 A19体育

! ! ! !过去 !"年，实况足球游戏里，
欧巴·马丁斯是个无解的妖人。如
今，当他真的来到申花、走近上海球
迷，大家实在很想知道，他究竟能跑
多快？能翻多少个跟头？

#$岁告别家乡尼日利亚，独自
踏上欧洲的马丁斯，在国际米兰、纽
卡斯尔等俱乐部，用速度和爆发力
收获了球迷的赞誉。在 %#岁的年龄
来到上海，马丁斯同本报记者一一
分享了他职业生涯的各种趣事。

打实况 就是不选自己
马丁斯在实况足球里，是神一

样的人物，加速度和速度值曾达
&&，按球迷的话来说，马丁斯就是一
个无解的妖人。提及游戏中的形象，
马丁斯似乎并不觉得骄傲。
“我也踢实况，但我不会去选自

己。”马丁斯说，“我宁可选巴萨、马
竞。”马丁斯坦言，其实以前他也选
过自己，“我选了自己，一个人一个
劲儿地往前带球、起脚射门，太独
了。这样很不好。”马丁斯坦言。“打
实况时我太争强好胜了，但足球讲
究的是团队合作精神。所以，后来我
就再也不选自己了。”

百米跑 队友甘拜下风
现实中，马丁斯究竟能跑多快？

他毫不谦虚，“我在绿茵场上能跑进
'"秒!。不过那是国米时候的事儿
了。”

马丁斯贼兮兮地笑了起来，给
记者讲了个笑话。“我有一次和戴维
斯比 ("米。跑了 !"米，戴维斯就拉
伤大腿肌肉了，为此他缺席训练比
赛一个月。”尽管这不是马丁斯的
错，但教练组后来立了规矩，训练之
余，谁都不能和马丁斯比赛跑。
马丁斯透露，儿时的他在学校运

动会上是个田径好手，曾有田径教练
看中他。那为什么最终选择足球？“因

为足球是我们的第一运动。百米跑？
还是让肯尼亚人去竞争吧。”

如今，在实况足球里，尽管马丁
斯的速度值已不在巅峰，但仍然有 &'

之多。%'岁的马丁斯说，“我想，我仍
然应该是申花全队跑得最快的吧。”

谈家庭 女友巴神姐姐
三四年前，马丁斯同身材火辣

的阿比盖尔当街热吻的照片，在意
大利乃至整个欧洲足坛传开了。因
为阿比盖尔的身份比较特殊，她是
巴洛特利的亲姐姐。
究竟是严肃的爱情还是昙花一

现的八卦绯闻？对于这个问题，马丁
斯大大方方，“是的，我的女友就是

阿比盖尔，她现在和孩子们住在西
雅图。”
“我们是在一次朋友聚会中认识

的，当时彼此互生好感。但我根本不
知道她是巴洛特利的亲姐姐。大概约
会了一个月之后，她才告诉我的。”
那么，听说是巴神的姐姐后，马

丁斯的反应是怎样的呢？“我就‘哦’
了一下，并不怎么吃惊。”他透露，“其
实阿比盖尔并不是足球迷。因为和我
谈恋爱了，她才开始关注足球。”
在西雅图，阿比盖尔是马丁斯

的贤内助，身为模特的她，对穿衣打
扮很有品位。每每马丁斯出门，总要
先问女友，“我这样穿行吗？”

过段时间她带着孩子来看我，

我们就能团聚
了。”马丁斯笑
着说。

忆国米
幸得大哥指点

')岁的马丁斯在国米，从男孩
成长为男人。
马丁斯很庆幸，职业生涯能获

得带头大哥维埃里的指点，能从队
长萨内蒂身上学到东西，也能和伊
布这样的世界级球星共事。
在他心目中，维埃里是真正的

大哥。“我刚到国米那会，有一次在
场上没打好配合。回到更衣室，他就
过来教育我，告诉我踢球不能那么
独。”马丁斯回忆道，后来的日子里，
维埃里没少教育他，但马丁斯有时
也会和他争执，“但我们是公事公
办。走下球场，又是好朋友。”

刚去西雅图海湾人队那会，队
里的 &"后问马丁斯，“你在球场上
对抗过伊布吗？”马丁斯呵呵一笑，
“你们真是太小了。”!""$—!""*赛
季，马丁斯从国米转会至纽卡斯尔，
就是为了给伊布让位。即便如此，马
丁斯并没有怨言，“在外界看来，伊
布是个高傲自大的家伙，但如果你
和他同场竞技过，你就知道他有多
优秀。” 本报记者 陶邢莹

来上海滩当替补
! ! ! !西雅图! 美国西海岸除了加

州之外的名人聚集地"富翁比尔#

盖茨$!"#传奇球星佩顿$ 说唱

歌手麦克勒莫%%

$年前! 在这座足球并不发

达的城市! 迎来了尼日利亚人马

丁斯"他加盟的第一年!海湾人队

的上座率并不高! 随着马丁斯带

来越来越多的进球! 海湾人队的

名气渐渐响起来! 足球也开始普

及了" 马丁斯坦言!走在路上!常

有人请他签名"

现在!马丁斯来到上海!昔日的

大明星!却不得不从板凳球员做起"

&如果给我更多上场时间!我一定会

有更多发挥空间'但眼下!我会抓住

每一分每一秒的表现机会!

为申花做出贡献! 用实力来为

自己获得更多的出场时间" (见过大

世面的马丁斯如此坦然)

他曾是实况足球里的无解妖

人!他曾是国米捧杯的功臣!$%岁

的他却已经有了 %& 年的职业生

涯" &我还没想好在上海呆几年!先

想着在这里取得一点成绩吧"我的

职业生涯已经很长了!但我还没想

过退役的那一天" ( 陶邢莹

$%&'

游戏中无解妖人
绿茵场黑色闪电
!!!本报记者独家采访申花外援马丁斯

! 马丁斯把握好每次

上场机会

本报记者 周国强 摄


